



大みか町より撮影

今月号の主なトピックス

- 新年のごあいさつ ————— ② ③
- 第29回JA祭開催・第7回県北地区JA組合員文化趣味展開催 ————— ④
- 女性部活動(産業祭に参加して・健康教室・そば打ち教室)・
フラワーグリーン会 日帰り旅行 ————— ⑤
- 年金友の会(日帰り旅行・健康管理教室)・貸住宅部会 視察研修旅行・ローン相談会 — ⑥
- 第13回トラック市(朝市)開催・
JAゆめたが(水木支店主管)水木交流センター秋まつりに出店・第25回朝市開催 — ⑦
- 農業振興室だより・明秀学園日立高校へ寄付をいたしました。・
理事会だより・写真について ————— ⑧



新年の
ごあいさつ

新年あけまして
おめでどうございませう。



代表理事組合長 高橋 秀明



当 J A を取り巻く環境は、地域の人口減少や農業従事者の高齢化そして耕作放棄地の増加と非常に厳しいものがあります。

謹んで新春のお慶びを申し上げます。

組合員の皆様には、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

日頃より、皆様には、当 J A の各種事業にご理解とご協力を賜り心から、感謝申し上げます。

業目的に農業者の所得の増大が明記されたほか、理事構成要件に過半数を認定農業者又は準ずる者とするこ

とや中央会・連合会制度の見直しなど、J A グループの事業・組織の根幹に関わる大幅な改正となっております。

昨年、野菜部会・漬物部会の発足と直売所（ゆめたが）のリニューアル・農業振興室の充実・営農講座の開講と自己改革に取り組んでまいりました。本年も、さらなる自己改革に取り組んでいく所存です。

面適用になる平成三十一年五月までに組織再編を含め大幅な改革を促進するよう求められています。

組織の再編・理事構成問

山積してはいますが、組合員の皆様のご指導とご協力を得て問題解決に努力していく所存です。

しかし、J A の目標は農業を豊かにすることだけではありません。

豊かな暮らしを育み、次世代にこの豊かな地域をつなぐことです。

い地域社会を築く取り組みが重要です。

当 J A も、本年は地域農業と組合員の皆様の為に最大の奉仕を目指し、地域に根ざした事業運営に役員一丸となって取り組んでいく所存ですので、より一層のご指導とご協力をお願い申し上げます。

最後に、組合員の皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げます。新年のご挨拶といたします。

新年のごあいさつ

専務理事 根本 康晴



年頭にあたり謹んで新年のごあいさつを申し上げます。

組合員の皆様には健やかに新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。

旧年中はJA日立市多賀の事業運営に關しまして、深いご理解と多大なるご支援、ご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。

現在JAを取り巻く環境は非常に厳しくなっており、農業者の所得向上や地域社会への貢献、営農販売部門の強化や人材育成、地域貢献に向けたJA自己改革等に取り組んでおります。

組合員の皆様をはじめ地域の皆様のお layeredのご理解とご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びにあたり、組合員の皆様をはじめ地域の皆様にとりまして、幸多き一年となりますようご祈念を申し上げますとさせていただきます。

常務理事 矢野 健一郎



新年あけましておめでとうございます。謹んで新春のご挨拶を申し上げます。

旧年中は皆様におかれましては、多大なご厚情にあずかり、厚くお礼を申し上げます。

昨年は農協法改正に伴い、農業所得の増大が、JAにとって急務となり、組織の再編を含めJAグループは大きく変わらなければならなくなりました。当JAでも農業振興、地域の暮らしの活動に力を入れた一年でありました。新たな年を迎え、JA日立市多賀はこれまで以上に組合員、地域住民に信頼され、そして、地域のインフラとして必要不可欠な組織づくりを進めていきます。

政府のマイナス金利政策の影響もあり、業績悪化が懸念されますが、今後は人材育成を図り、涉外体制を強化して出向く体制を確立していきます。

戊年の本年ですが、愛されるJAづくりを目指して努力してまいりますので皆様方の尚一層のご支援、ご協力をお願い申し上げます。結びになりますが、皆様方のご健康、ご多幸を祈念して新年の挨拶に代えさせて頂きま

代表監事・常勤監事 大内 新一



新年明けましておめでとうございます。

今年も宜しくお願ひ申し上げます。

JA改革として掲げた自己改革も集大成を迎え、組合員・利用者の満足度向上が如何に図れているかの成果が問われる一年となります。

組合員からJAは地域になくはならない事業体であるとの評価が得られることが必要です。全ての役員員自らが足を運んで「フェイス・フェイス」本音で語ることが大切です。皆さんと共に有意義に有言実行で邁進したいと思ひます。

結びに、皆様のご多幸をご祈念申しあげ、年頭の挨拶とさせていただきます。



第29回 J A 祭開催



去る11月23日(木)多賀市民プラザ広場にて、「第29回JA祭」が開催されました。当日はあいにくの天気でしたが、毎年大人気の女性部けんちんうどんやおしるこ、もち米の販売、たまごの無料配布、ジャンケン大会、大抽選会、バルーンアートが行われました。

午後からは天気も回復し、賑わいが増したこともあり開催時間を延長しました。またステージでは、マハナタヒチアンダンスが行われました。多くの組合員及び地域住民の皆様にご来場いただきましてありがとうございました。



(やきとり販売の様子)



(女性部販売の様子)



(大抽選会の様子)



(ジャンケン大会の様子)



(新鮮野菜販売の様子)



(マハナタヒチアンダンスの様子)



(もち米販売の様子)

第7回 県北地区 JA組合員文化趣味展 開催

昨年の12月13日(水)から18日(月)までの6日間、組合員の文化活動の成果を披露する県北地区JA組合員文化趣味展が茨城県立県民文化センターにおいて開催されました。本年度は当JAが事務局となり、JA常陸、JA水戸の3JAの実行委員の協力の下に無事に開催することが出来ました。400点を超える、写真・絵画・書道・生け花・手芸などの作品は、大変迫力があり来場者からも驚きと感動の声が挙がりました。くらしの活動を通し、組合員の方々の文化的な作品を広く一般の皆様にもアピールできた素晴らしい展示会となりました。出品していただいた組合員の皆様、ありがとうございました。



女性部活動

産業祭に参加して

去る、11月11日(土)12日(日)日立市主催の産業祭が「池の川さくらアリーナ」にて開催されました。

7年ぶりに新しくなった池の川運動公園は、たくさんの人々で賑わっていました。今年のメニューは、けんちんうどん・そば、田楽こんにゃくを販売いたしました。

今年は両日とも天気に恵まれ、けんちんうどん・そばが飛ぶように売れ早々完売となり盛況のうちに終わりました。

前々日、前日から部員の方々が当日販売する下ごしらえをされていて大変そうですが、皆様楽しそうにわきあいあいと作業をされていました。今後もこのような女性部の活動を通じて、地域の方とのふれあいを大切にしていきたいと思ひます。



健康教室

シルバーリハビリ体操指導士(女性部員) 塚田 かほる

女性部恒例の健康教室に、平成20年度よりシルバーリハビリ体操を取り入れて早10年がたちました。それまでは年に1度、保健師さんや栄養士さんを招いてお話を中心に開催していたのですが、県立健康プラザの大田仁史管理者が考案したこの体操を新米指導者2人で資料を見ながら何とか続けてきました。加齢と共に筋力の低下、関節の可動域の制限、バランス力の低下等大なり小なり運動器の障害が出てきて、外出が億劫になり閉じこもりや寝たきり生活に入ってしまう人も少なくありません。このような人に総じていえるのは、体を上手に動かすことを知らないことだと大田先生は言ひます。困難や障害があっても最低限の筋力さえあれば、体の動かし方を工夫するだけで、質の高い生活がおくれます。骨や関節の年齢による衰えは簡単には避けられませんが、筋力やバランス能力の回復は何歳からでも可能です。また、この体操は運動学や体育学とは違い、リハビリ医療の中で作られたものですから、床でも椅子でも寝ながらでももちろん立ってでも出来ます。「いつでも、どこでも、1人でも」を合言葉に「1日1ミリ1グラム」を目指して現在は3人の指導士で進めています。今や90歳、100歳まで生きる可能性を覚悟して生きなければならない時代です。出来るだけ医療機関に頼らず、死ぬまで元気に暮らしていく方法を考えなければいけません。まだ参加されたことのない方は、是非一度教室をのぞいてみては如何でしょうか。またこれを機会に女性部に入部される方も大歓迎です。

なり閉じこもりや寝たきり生活に入ってしまう人も少なくありません。このような人に総じていえるのは、体を上手に動かすことを知らないことだと大田先生は言ひます。困難や障害があっても最低限の筋力さえあれば、体の動かし方を工夫するだけで、質の高い生活がおくれます。骨や関節の年齢による衰えは簡単には避けられませんが、筋力やバランス能力の回復は何歳からでも可能です。また、この体操は運動学や体育学とは違い、リハビリ医療の中で作られたものですから、床でも椅子でも寝ながらでももちろん立ってでも出来ます。

「いつでも、どこでも、1人でも」を合言葉に「1日1ミリ1グラム」を目指して現在は3人の指導士で進めています。今や90歳、100歳まで生きる可能性を覚悟して生きなければならない時代です。出来るだけ医療機関に頼らず、死ぬまで元気に暮らしていく方法を考えなければいけません。まだ参加されたことのない方は、是非一度教室をのぞいてみては如何でしょうか。またこれを機会に女性部に入部される方も大歓迎です。



そば打ち教室

今年最後の行事、そば打ち教室を12月19日(火)20日(水)2日間開催しました。

例年通り講師には、そば打ち4段の腕前を持つ橘道子女性部長を迎え行われました。

今回は、1グループ7人でそば打ちをしました。皆様参加回数が増えているせいか、橘部長の大事なポイントやアドバイスの説明を聞きながら、器用に手を動かし菊の模様が出来る「菊練り」など、そばが出来ていく過程を楽しんでおりました。

そのなかでも、不安な点や、うまく形にならないところを、部長に手直していただきながら、今年度のそば打ち教室は終了いたしました。



フラワーグリーン協会 日帰り旅行



参加者の皆様

去る十一月十五日(水)フラワーグリーン会日帰り旅行を実施いたしました。会員二十六名の参加をいただきました。会員二十名、山本不動尊を見学後、母里温泉八幡屋にて昼食・温泉に入り日頃の疲れを癒すことができました。帰りには大野農園に立ち寄り、りんご狩りを楽しみました。その後、塙町直売所を視察し値段設定などを学びました。天候にも恵まれ紅葉が見ごろの中、皆さん元気に帰路に着いた一日でした。

年金友の会 日帰り旅行

去る、10月19日(木)に年間行事であります日帰り旅行が実施され、会員49名の参加で、群馬県老神温泉へ行ってきました。

あいにくの雨にはなりましたが、途中、吹割の滝を見学し壮大な水量を目にしました。また、源泉湯の宿紫翠亭での宴会では、カラオケが大変盛り上がり、楽しんでいただけたと思います。

今後とも会員の皆様喜んでいただける旅行の企画をしていきたいと思ひます。



出席くださいました会員の皆様

年金友の会 健康管理教室



講演をする
関実先生

去る、12月7日(木)に年金友の会健康管理教室が開催されました。講師には鮎川町 関実先生をお招きし、「噛む力と筋力アップについて」という講演と日立市健康づくり推進課の清木歯科衛生士による「口から始める建口生活だ液マッサージ」というテーマのお口の体操を行いました。

口の機能が健康であることのバロメーターであり、認知症の予防にもなることの大切さを学びました。

今回は、146名の会員の参加をいただき、講演後行われましたお楽しみ抽選会では、たくさんの賞品を前に大いに盛り上がりました。



参加者の皆様

去る十一月十七日(金)に貸住宅部会会員十三名と事務局一名で参加いたしました。午前中にパナホーム筑波工場内にて地震体験や騒音比較実験など興味ある施設を巡りました。そしてこれからの住宅という事で三階建住宅等の最新設備に接することが出来、今後の賃貸経営の大変いい参考になりました。その後、つくば山水亭にておいしい昼食をいただき、JAXA筑波宇宙センターを見学して早めに帰路に着きました。お天気にも恵まれて楽しい研修旅行となりました。お疲れさまでした。

貸住宅部会 視察研修旅行

日時
2017年11月17日(金)

研修先
パナホーム筑波工場



ローン相談会

平成30年1月28日(日)

JAバンク茨城・
統一ローン相談会

水木支店

午前10時～午後4時まで

住宅ローン、自動車、教育ローン
各種ローン取扱いしています。

担当者 本店 TEL 0294-33-0048(澤島)
水木支店 TEL 0294-52-2216(神山)

皆様のご来場、お待ちしております。

第13回トラック市(朝市)開催

平成29年10月28日(土)

このたび、第13回トラック市が10月28日(土)朝8時30分より、天気が心配される中、水木支店駐車場で開催されました。台風が接近する中の開催でしたが朝市終了まで何とか降らずに済みました。今回の目玉は、今年最後のメロンとぶどうでした。JA旭村のあま〜いアールスメロンは試食するそばから売れていきました。那珂市産の太陽のぶどうは大盛1キロのお買得品とあって喜ばれました。もう一つの目玉は、野菜の詰め放題でした。じゃがいも、玉ねぎ、にんじんをビニール袋いっぱい詰めて200円とあって、開始30分で終わってしまいました。地元組合員の出荷農産物やJA旭村の産直野菜はいつも好評です。毎回朝早くからご来場いただいたお客様に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

次回も美味しいものをご用意してお待ちしております。

今後のトラック市(毎月第4土曜日) 予定

1月27日(土)、2月24日(土)朝8時30分から10時



JAゆめたが(水木支店主管) 水木交流センター秋まつりに出店

平成29年10月29日(日)



10月29日(日)「平成29年度水木秋まつり29」に出店させていただきました。当日は雨の為、体育館で開催されました。色々な出店者が会場内に集まり、大変賑やかでした。今回はJAたが組合員の農産物とJA旭村の産直野菜を取り揃えました。また、今シーズン最後のアールスメロンを用意し、試食していただきました。試食は大盛況で「あま〜い」の声に乗せ、次々と売れていきました。那珂市産の「太陽のぶどう」も好評でした。新鮮野菜を買い求める方、まとめ買いされる方がおり、盛況でした。子ども向けにポップコーン、くじ引きを販売し喜んでいただきました。

水木学区の方々と談笑しながらコミュニケーションを取らせてもらい、有意義な時間を過ごしました。生憎の天気でしたが無事終わりました。佐藤孝志会長、役員の皆様には大変お世話になりました。そして水木学区の皆様お疲れ様でした。



平成29年12月16日(土)

第25回 朝市開催

去る12月16日(土)第25回朝市を開催致しました。今回は有料駐車場にて、午前8時30分から11時まで行いました。生産者の朝どり野菜からJA旭村の新鮮野菜・いちご・さつまいも詰め放題、かわの製菓・長山花店・大形屋の佃煮・ふろーりすと花子さんなどの出店者さんにもご協力いただき前回以上のお客様が来店され盛況のうち終了となりました。今後も毎月第3土曜日に朝市を開催致しますので、皆様お誘いのうえお越しいただきたいと思ひます。

今後の朝市(毎月第3土曜日) 予定

1月20日(土)朝8時30分から10時

2月17日(土)



農業振興室だより



塙山コミュニティセンターサツマイモ掘り体験学習



去る10月12日(木)、15日(日)に当JA初の試みとなる小学生を対象としたサツマイモ掘り体験学習が金沢町の「ゆめたが農園」にて行われました。参加者の塙山コミュニティセンターの小学生2~5年生は歩き慣れない畑に悪戦苦闘しながら、JA職員の指導の下とても楽しそうな表情で土やイモと戯れていました。袋いっぱい収獲したベニ

ハルカ、ベニアヅマのサツマイモを手に「サツマイモ掘りと楽しみにしていた。たくさん採れてうれしい。」と嬉しそうな笑顔がとても印象的でした。これからも地域交流を通して「くらしの活動」に結びつく活動を継続していきます。参加した小学生の皆様お疲れ様でした。



組合員の皆様で、土地の貸し出し・畑の耕運・除草等の相談がありましたら、農業振興室に相談・電話してください。

TEL 0294-33-5220

明秀学園日立高校へ寄付をいたしました。

第96回全国高校サッカー選手権大会に明秀学園日立高校が茨城県代表として出場されます。健闘を祝い、当JA高橋組合長より寄付をいたしました。日立市の活性化とともに部員の活躍を願います。写真(左から 小野理事長 萬場監督 高橋組合長 中原校長)



理事会だより

日時 平成二十九年十月二十日(金)
午後一時三十分
場所 本店二階小会議室

◆協議事項◆

- (1)茨城県条例検査回答について
- (2)平成二十九年度上期監事監査指摘事項回答について
- (3)有限会社多賀協同サービスの定款の一部変更について
- (4)その他

◆報告事項◆

- (1)第二十九回JA祭について
- (2)全国監査機構財務諸表等監査について
- (3)平成二十九年度JA共済コンプライアンス点検報告について
- (4)その他

日時 平成二十九年十一月二十九日(水)
午後二時

場所 本店二階小会議室

◆協議事項◆

- (1)年末年始の営業について
- (2)その他

◆報告事項◆

- (1)組合員加入・脱退状況および部門別実績について
- (2)コンプライアンス・プログラム取組状況について
- (3)自主点検報告について
- (4)CCS定期確認該当件数について
- (5)相談・苦情等対応状況について
- (6)内部監査報告について
- (7)その他

写真について

金沢町にお住まいの組合員であります石川輝道様は、昨年末、本店に設置してある6本の松の木の剪定を行って下さいました。12月7日に感謝の意を表し、役職員を代表し組合長から感謝状が贈られました。

